

CONTENIDO:

POSICIONAMIENTO RESPECTO DEL *DÍA MUNDIAL DE LA LUCHA CONTRA EL SIDA*, PRESENTADO POR EL DIPUTADO RAYMUNDO ARREOLA ORTEGA, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

POSICIONAMIENTO RESPECTO DEL *DÍA MUNDIAL DE LA LUCHA CONTRA EL SIDA*, PRESENTADO POR EL DIPUTADO RAYMUNDO ARREOLA ORTEGA, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

Honorable Asamblea del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo.
Presente.

El que suscribe, diputado Raymundo Arreola Ortega, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, con fundamento en los artículos 8° fracción II, 50, 51 fracción II y 241 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, me permito remitir el presente *Posicionamiento por el «Día Mundial de la Lucha contra el Sida»*, el cual expongo en los siguientes términos:

El virus de inmunodeficiencia humana ha sido y sigue siendo un flagelo que desgraciadamente va en aumento en la sociedad en todas partes del mundo y en México no es la excepción, una de las consecuencias inminentes de las personas que se infectan de este virus, es que en determinado momento desarrollarán el Síndrome de la Inmunodeficiencia Adquirida (SIDA) cuando el Virus del VIH ataca el sistema inmune a tal grado que este es incapaz de defender a nuestro organismo, el sida es la etapa más grave, y se caracteriza por el desarrollo de ciertas enfermedades oportunistas o neoplasias que amenazan la vida del paciente, sin embargo es importante señalar que tener VIH no significa tener sida.

Alrededor del mundo y a pesar de los esfuerzos realizados a más de tres décadas, no se ha podido revertir el número de contagios y en consecuencia el número de decesos, es por ello que dada la importancia de este flagelo se estableció el primer día del mes de Diciembre como el Día Mundial de la Lucha contra el sida, exaltando esta conmemoración, como uno de los días internacionales de la salud de mayor importancia y reconocimiento a nivel mundial, teniendo como finalidad no solo recordarnos de la existencia de este padecimiento sino que debemos de crear conciencia de la importancia en cuanto al apoyo continuo para combatir este mal.

Uno de los graves problemas por los cuales esta pandemia sigue siendo grave a nivel mundial se debe a que del total de los infectados más del 30% por ciento no lo sabe por lo cual siguen siendo generadores de nuevos contagios, pero lo que es más grave, del total de individuos diagnosticados solo el 50% tiene

acceso a los avances médicos y tratamiento de retrovirales que genera una significativa mejora en la calidad de vida respecto de aquellos que no tienen acceso a los servicios de salud para el tratamiento de este padecimiento.

Según los datos oficiales de CENSIDA a nivel nacional solo en el año 2016 se diagnosticaron 7,381 nuevos casos de VIH y 5891 nuevos casos de sida y por lo que ve a Michoacán se notificaron 353 nuevos casos de sida en 2016 y el corte preliminar del segundo semestre de este 2017 se han notificado 120 nuevos casos notificados de sida en la entidad.

Hoy en día sabemos sobre las características generales de la enfermedad; así como sus formas de prevención, tratamiento, letalidad, etc. Sin embargo no queremos, ni somos capaces de querer saber más sobre sus consecuencias sociales, el sentimiento de los infectados ante los prejuicios y su consecuente discriminación aun y cuando no es un padecimiento de simple contagio como otros, no entendemos lo suficiente sobre cómo debemos de tratar a una persona contagiada, se dice mata más la discriminación hacia las personas infectadas que el propio mal, en muchos casos no solamente no se tiene acceso a los servicios, que de suyo ya es grave sino que son segregados y estigmatizados al grado de que no son aceptados para trabajar y relegados de su más íntimo círculos social como familia y amigos.

En este *Día Mundial de la Lucha Contra el Sida* comprendamos la necesidad de incrementar los esfuerzos para coadyuvar con el compromiso multinacional de la erradicación del sida como amenaza a la salud pública de aquí a 2030, una de las metas de la Agenda para el Desarrollo Sostenible.

Ya que si bien la disminución de los índices de nuevas contagios entre personas adultas se ha estancado, las tasas de infección han aumentado en ciertos sectores de la población como son los jóvenes, lo que significa que las acciones para la prevención del virus no son suficientes, y ello obedece a que persiste una falta de financiamiento para programas de derechos humanos que tiendan a la difusión de información sobre las causas y consecuencias, pero también para abatir el estigma y la discriminación, así como otros obstáculos que impiden que las personas, sobre todo las más marginadas, accedan a los servicios de salud.

Es urgente que el Estado asuma la responsabilidad que le corresponde para enfrentar adecuadamente la pandemia del VIH/Sida mediante el diseño de un plan sistemático, equitativo, accesible, integral, oportuno y de calidad en la prevención y tratamiento del VIH/Sida, acompañado de instituciones responsables y mejorando los criterios para la asignación de recursos.

Las personas que viven con el VIH y las organizaciones de la sociedad civil desempeñan un papel crucial en la respuesta al sida, debemos como gobierno trabajar de la mano para que juntos sociedad y gobierno logremos revertir el número de nuevos contagios, aumentar el porcentaje de personas diagnosticadas respecto de las contagiadas y sobre todo incrementar el porcentaje de estas al acceso a tratamiento retroviral, tenemos que acabar con el aislamiento y el miedo al que se enfrentan cada día los grupos de población.

La población cada vez está menos involucrada y sensibilizada ante el virus, y este día de lucha mundial contra el sida es la oportunidad para pugnar una acción acelerada por parte de las instituciones del ramo para ponerle fin a la epidemia y que el sida solo sea parte de la historia de la humanidad como lo han sido muchas otras epidemias.

Es cuanto.

Por su atención, muchas gracias.

Morelia, Michoacán, a 24 de noviembre de 2017.

Atentamente

Dip. Raymundo Arreola Ortega



JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

Dip. Adriana Hernández Íñiguez
PRESIDENCIA

Dip. Antonio García Conejo
INTEGRANTE

Dip. Carlos Humberto Quintana Martínez
INTEGRANTE

Dip. Mary Carmen Bernal Martínez
INTEGRANTE

Dip. Ernesto Núñez Aguilar
INTEGRANTE

Dip. Enrique Zepeda Ontiveros
INTEGRANTE

Dip. Miguel Ángel Villegas Soto
INTEGRANTE

MESA DIRECTIVA

Dip. Miguel Ángel Villegas Soto
PRESIDENCIA

Dip. Nalleli Julieta Pedraza Huerta
VICEPRESIDENCIA

Dip. Jeovana Mariela Alcántar Baca
PRIMERA SECRETARÍA

Dip. Yarabí Ávila González
SEGUNDA SECRETARÍA

Dip. Rosalía Miranda Arévalo
TERCERA SECRETARÍA

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

Mtro. Ezequiel Hernández Arteaga

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS DE
APOYO PARLAMENTARIO
Lic. Adriana Zamudio Martínez

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS DE
ASISTENCIA TÉCNICA Y JURÍDICA
Lic. Jorge Luis López Chávez

DIRECCIÓN DE ASISTENCIA TÉCNICA
Lic. Miguel Felipe Hinojosa Casarrubias

DIRECCIÓN DE ASISTENCIA A
COMISIONES Y ASUNTOS CONTENCIOSOS
Lic. Liliana Salazar Marín

DIRECCIÓN DE BIBLIOTECA, ARCHIVO Y
ASUNTOS EDITORIALES
Lic. Andrés García Rosales

DEPARTAMENTO DE BIBLIOTECA
Lic. Pedro Ortega Barriga

PUBLICACIÓN ELABORADA POR EL DEPARTAMENTO DE ASUNTOS EDITORIALES

JEFE DE DEPARTAMENTO
Lic. ASUÁN PADILLA PULIDO

CORRECTOR DE ESTILO
JUAN MANUEL FERREYRA CERRITEÑO

REPORTE Y CAPTURA DE SESIONES

Bárbara Merlo Mendoza, María Guadalupe Arévalo Valdés, Dalila Zavala López, María del Socorro Barrera Franco, Juan Arturo Martínez Ávila, Nadia Montero García Rojas, Mónica Ivonne Sánchez Domínguez, Martha Morelia Domínguez Arteaga, María Elva Castillo Reynoso, Gerardo García López, Perla Villaseñor Cuevas.

www.congresomich.gob.mx